

## Durch die Jahre: in der Schulchronik geblättert

2002

RSR Siefried Schäfer wird in den Ruhestand versetzt. RSK Karl-Heinz Weber wird neuer Schulleiter; leider verstirbt er bereits 2004 nach kurzer, schwerer Krankheit.



2005

Neuer Schulleiter der Steigerwaldschule wird RSK Manfred Hußlein.



2006

Einführung der Wahlpflichtgruppe IIIb Sozialwesen.

2007

Beginn der offenen Ganztagsbetreuung durch die Johanniter.  
Wir geben uns eine Schulverfassung, die ausdrückt, was uns im Schulalltag und Umgang miteinander wichtig ist.

2008      Erstmalig findet eine Berufsbörse an der Schule statt. Gleichzeitig wird ein Kooperationsvertrag mit der Firma Bosch geschlossen.

2009      An der Steigerwaldschule eröffnet ein Studienseminar mit 22 Referendaren in den Fächern Deutsch, Mathematik, Englisch, Wirtschaft, Erdkunde und Geschichte. Die Schülerfirma „Sauwild“ gründet sich.

2010      Die Steigerwaldschule wird MINT-Netzwerkschule. Bereits 2012 erhält sie den MINT-Förderpreis. Das Kultusministerium und die bayerische Wirtschaft würdigt damit die besonders herausragende Vermittlung von mathematischem und naturwissenschaftlichem Wissen.



*v.l. Moderator und stellvertretender Geschäftsführer des Bildungswerkes der bayerischen Wirtschaft Herr Michael Mötter, Schulleiter Herr Manfred Hußlein, Robotiklehrerin Frau Simone Schäfer, MINT-Koordinatorin Frau Julia Singer, Kultusminister Herr Dr. Ludwig Spaenle mit den Schülern Lilli Pieczyk, Katelynn Haas, Thomas Hahn und Patrick Hartmann*

2011      Die Bläser- und Chorklassen werden eingeführt.

2012-2015      Wieder einmal „platzt“ die Schule „aus allen Nähten“. Am 02.04.2012 erfolgt der Spatenstich und am 14.11.2012 das Richtfest des ersten Bauabschnitts eines Erweiterungsbaus. Damit einher geht eine umfangreiche Generalsanierung, die bis 2015 abgeschlossen sein soll.

2012      Die Steigerwaldschule erhält den Titel „Schule ohne Rassismus, Schule mit Courage“ und ist Mitglied im größten Schulnetzwerk Deutschlands, das sich bewusst gegen jede Form von Diskriminierung, Mobbing und Gewalt wendet.



2013

Die Ebracher Realschule nimmt für zwei Jahre am Comenius-Austauschprogramm mit italienischen Schülern teil.



2015

Wir beteiligen uns an der Bund-Länder-Initiative „BISS-Bildung durch Sprache und Schrift“ zur Förderung der Lese- und Sprachkompetenz der Schüler.

Die neue Beach-Volleyball-Anlage, die durch den großen Einsatz unseres Sportlehreres Herrn Troll und die tatkräftige Unterstützung verschiedener Firmen in Eigenregie gebaut werden konnte, wird eingeweiht. Ein großer Teil des dafür benötigten Geldes wird im Rahmen eines Sponsorenlaufs eingenommen.



2016

Im Februar erhält die Steigerwaldschule als erste Schule im Landkreis ihre Auszeichnung zur Fair-Trade-School.

2017

Im Februar wird die Steigerwaldschule vom Verband Deutscher Naturparke und vom Naturpark Steigerwald mit dem Prädikat „Naturparkschule“ ausgezeichnet - verbunden mit der Verpflichtung, ihren Schülerinnen und Schülern Natur-, Kultur- und Heimatserfahrungen in ihrem direkten Umfeld zu ermöglichen sowie Kenntnisse über den Steigerwald und die Aufgaben des Naturparks zu vermitteln.

In Weiden wird der Steigerwaldschule die Auszeichnung „Umweltschule in Europa / Internationale Agenda 21-Schule“ verliehen. In diesem Zusammenhang werden jährlich Projekte zum Thema Umwelt und Nachhaltigkeit durchgeführt.

Neue Schulleiterin der Steigerwaldschule wird ZwRSK Katja Kühne.



Am 14. November wird nach der Generalsanierung die Steigerwaldschule offiziell eingeweiht. Sie ist nun barrierefrei und verfügt über eine zeitgemäße technische Ausstattung.

Zum ersten Mal werden Mentoren für den Sport nach 1 ernannt. Hierbei bieten Schülerinnen und Schüler ein freies und selbstorganisiertes Sporttreiben an und fungieren als Aufsicht und Ansprechpartner.

2018 Die Imker-AG wird gegründet, die sich um die Bienenvölker kümmert, Bienenkästen herstellt, Honig schleudert oder Wachskerzen bastelt.

Unsere „Kleinen“, d.h. die Schülerinnen und Schüler der fünften bis siebten Klassen haben nun ihren eigenen Bereich hinter dem Schulgebäude, wo bei trockenem Wetter die „Bewegte Pause“ stattfindet.

2020 Im März werden wegen Corona die Schulen geschlossen und der Unterrichtsbetrieb digital fortgeführt bzw. in der Folgezeit mit weitreichenden Hygienemaßnahmen.  
Im September erhält die Schule ca. 120 I-Pads, die während der Schulschließung im Bedarfsfall ausgeliehen werden können.

2021 Das Schulleitungsteam wird mit Frau Verena Jakobi und Herrn Timo Hofmann erweitert.

2022 Wir haben ein neues Schullogo, das unsere Schulgemeinschaft und den Steigerwald widerspiegelt.



Schule **nachhaltig** gestalten

Die Glückskäfer-AG bildet sich und überrascht regelmäßig Mitglieder der Schulfamilie mit unterstützenden, motivierenden Aktionen.

Unsere Schule beteiligt sich am Pilotversuch „Digitale Schule der Zukunft“ mit dem Ziel, den Unterricht weiterzuentwickeln und Wege zu finden, digitale Medien nachhaltig im Sinne der Bildung einzusetzen.

2023 Ab dem Schuljahr 2023/24 erhalten die Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufen 6 bis 9 eine 1:1-Ausstattung mit digitalen Endgeräten.

Am letzten Schultag im Juli wird vor der versammelten Schulfamilie das neue Schulleitbild in Kraft gesetzt.

2024 Im Mai wird die neue Schülerbücherei eröffnet, die neben ihrem eigentlichen Zweck auch als Rückzugs-, Präsentations- und Veranstaltungsort sowie als Arbeits- und Rechercheraum genutzt werden soll.

2025 Katja Braun verlässt zum Halbjahr aus persönlichen Gründen mit einer sehr emotionalen Verabschiedung unsere Schule und wird Schulleiterin in Ebermannstadt.

Neuer Schulleiter wird Stefan Fackelmann, nachdem die Amtsgeschäfte bereits im zweiten Halbjahr kommissarisch führte.

